

Il se demanda s'il n'entrerait pas dans un carré de sa garde pour succomber avec elle : ses généraux l'emmenèrent de force.

Retournons à d'autres inquiétudes, celles de l'*homme de gain*.

Nathan Rothschild s'est mêlé à l'état-major du duc de Wellington. Pendant toute cette journée mémorable du 18 juin, il ne quitta pas le terrain, interrogeant anxieusement Pozzodi Borgo, le général Alava, le baron Vincent, le baron Müffling passant avec eux de la crainte à l'espoir, voyant tout compromis, quand Napoléon lançait sur les carrés anglais cette masse de 20 000 cavaliers, les plus aguerris et les plus redoutables de l'Europe, estimant tout perdu quand la garde gravit, l'arme au bras, le ravin de Mont-Saint-Jean. Sur ce grand tapis vert où se jouaient les destinées de l'Europe, se jouait aussi sa ruine ou sa fortune. Son étoile l'emporta ; il vit l'invincible colonne osciller, sous les décharges répétées de 200 pièces d'artillerie, comme un immense serpent frappé à la tête, et sentit tout sauvé, quand l'avant-garde de Blücher déboucha des défilés de Saint Lambert.

Eperonnant alors son cheval, il regagne Bruxelles l'un des premiers, se jette dans sa chaise de poste et, le matin du 19 juin, il arrivait à Ostende.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à St-Pierre de Broughton, le 28 ; à St-Léon de Standon, le 30 ; à Ste-Agathe, le 2 juillet ; à St-Méthode, le 3. — M. le curé de la Rivière-du-Loup. — M. le curé de la Rivière-du-Loup, disent les journaux, a intenté une action en dommages de 3000 piastres contre un paroissien qui l'aurait accusé de ne pas avoir lu en entier le mandement collectif. — Aucune lettre particulière de Mgr Bégin n'a été lue, dimanche dernier, dans les églises du comté de Portneuf, et la candidature de M. Joly, dans ce comté, n'est pas combattue parce qu'il est protestant.

ANGLETERRE. — Le Bill scolaire dont nous avons déjà parlé, a été adopté par les Communes d'Angleterre, par 433 voix contre 267. On comprend dans ce pays que la neutralité religieuse en matière d'enseignement est une monstruosité et une pépinière de malfaiteurs.